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COMPTE RENDU 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

15 Avril 2023 – 10 H 00 

 
 Officiels excusés :  

- David Valence, Député des Vosges ;  
- Claude George, Président de la communauté d'agglomération de Saint-Dié-des-Vosges ; 
- Benoit Pierrat, Maire de Raon l’Etape. 

 
Présents : 25 personnes ont émargé dont :  

- Gina Filogonio, Vice-Présidente de la Communauté d'Agglomération de Saint Dié des Vosges représentant le 
Président ; 

- Jean-Marie Lalandre, Vice-Président de la Communauté d'Agglomération de Saint Dié des Vosges ;  
- Maria Pierrat, adjointe en charge de la vie associative, des animations, du commerce et de la redynamisation du 

bourg-centre à la Mairie de Raon l’Etape représentant M. le Maire ; 
- Marie Hélène Benoit, Conseillère déléguée à la jeunesse, aux seniors et au handicap à la Mairie de Raon l’Etape. 

 
Procurations : 13 personnes avaient transmis leur procuration  
 
MOT D'ACCUEIL par Carole AGNÈS, présidente 

*** 
 

1. RAPPORT D’ACTIVITÉS ET PROJETS par Carole AGNÈS, Présidente 

J'avais l'habitude de vous faire une présentation chronologique, cette année j'ai tenté une présentation par thème. 

 
Bilan de nos 20 ans 
A l'AG de l'année dernière nous avons fait le bilan de nos 20 ans d'action à Kontum. Certains ont été surpris de la mention 
des 138 enfants parrainés par notre association en ces 20 ans d'existence. Ils trouvaient le chiffre bas, mais chaque enfant 
est parrainé pendant toute sa scolarité, soit environ 15 années.  
Donc 138 enfants x 15 ans = 2 070 ans de scolarité ; ce chiffre de 2 070 années est autrement plus impressionnant. 

 
Adhérents et bénévoles 
Nous avons débuté cette année "associative" avec 27 adhérents dont 20 actifs c'est à dire qui participent à nos réunions et 
à nos actions (nems et Têt). Nous avons la chance de pouvoir compter sur beaucoup de bénévoles pour ces mêmes actions, 
notamment une équipe de 6 jeunes hommes qui aiment venir nous aider pour le service et le rangement à la Fête du Têt.  
Nous sommes en pleine période de renouvellement d'adhésions et je ne peux pas vous dire le nombre d'adhérents actuels. 

 
Nécrologie 
En mai 2022, nous avons appris avec tristesse le décès d'une de nos adhérentes : My Heym qui était une fidèle rouleuse de 
nems, modèle d'efficacité et excellente formatrice. 
Le 13 janvier notre brave Soeur Innocentia est décédée ; elle avait 92 ans. Elle était en retraite depuis avril 2021 soit une 
retraite à l'âge de 90 ans. Elle nous avait toujours dit qu'une sœur prenait sa retraite quand elle ne pouvait plus marcher. 
Depuis avril 2021 elle vivait dans la maison de retraite des Soeurs de la Providence à Cu Lao Gieng (une île au milieu du 
fleuve Mekong près de la frontière cambodgienne). Elle a été enterrée le lendemain de son décès. Ses amies de Kontum 
ont entrepris un éprouvant voyage de 18 heures sur les routes vietnamiennes pour y être à temps.  
Nous avons recueilli des hommages des membres de l'association et des parrains l'ayant connue. Ce qui ressort c'est sa 
douceur, son grand cœur, son efficacité, sa vitalité, son abnégation, sa fermeté quand nécessaire, mais aussi son sourire 
espiègle et sa joie lors de nos visites de s'autoriser de manger des frites et de partager une canette de Coca Cola à trois 
avec sœurs Anselme-Marie et Anna.  
 
Plutôt qu'une minute de silence, je vous demanderai une bonne salve d'applaudissements pour elle. 
... 
Vous trouverez affichés près du vin d'honneur son portrait et les hommages de nos membres l'ayant connue. 
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Soeurs 
Depuis notre fondation en 2002, nous avons connu une grande stabilité à Kontum avec depuis le début Sœur Innocentia et 
Sœur Anselme-Marie et plus récemment avec Sœur Anna.  
A notre grand regret cette période de stabilité semble être terminée. Sœur Innocentia est décédée. Sœur Anselme-Marie 
a 88 ans, elle a du diabète, "des yeux flous, et des oreilles inaudibles", elle oublie beaucoup et elle commence même à 
être un peu sénile. Elle doit encore savoir marcher car elle n'est pas encore à la retraite à Cu Lao Gieng.  
Sœur Anna avait été élue conseillère et secrétaire de la Congrégation provinciale du centre du Vietnam. Son mandat s'est 
terminé début 2023, elle est revenue brièvement à Kontum avant d'être envoyée en soutien auprès d'une sœur qui dirige 
une communauté mais qui est tombée en grande dépression. On correspondait en français avec Sœurs Innocentia et 
Anselme-Marie. La responsable actuelle de notre structure à Kontum est Sœur Dominique qui parle ni français ni anglais. 
On nous dit qu'elle ne sait pas non plus "ni faire mobylette ni se servir d’un ordinateur". Autour d'elle il y a 4 plus jeunes 
sœurs qui parlent anglais.  
J'ai eu affaire pendant deux ans à Marie-Hervé qui a été mutée ailleurs et actuellement j'ai affaire à Sœur Marie-Flore qui 
est efficace et rapide dans ses réponses. J'ose espérer qu'elle puisse rester plus longtemps que sa prédécesseure. Marie-
Flore a 39 ans. Ses parents n'ont jamais hésité à tout sacrifier pour que leurs enfants aient une éducation. Elle a étudié la 
sociologie et le travail social. Elle a travaillé avec des orphelinats et des enfants des rues. Maintenant elle prend soin des 
enfants ethniques et de leur éducation qu'elle souhaite améliorer. Elle ira au grand couvent de la Congrégation à Can Tho 
dans 3 mois pour préparer ses vœux perpétuels qu'elle prononcera en novembre prochain. 
Sœur Marie Chantal la Supérieure Provinciale m'a écrit "Espérons que dans l'avenir, la communauté de Kim Phuoc (c'est le 
nom de notre internat) aura Sœur Marie Claude pour collaborer avec Sœur Marie Flore dans l’éducation des enfants. Sœur 
M. Claude fait des études en France et rentrera au Viet-Nam au mois de juin 2023. J’espère qu’elle aura l’occasion de vous 
rencontrer à Portieux avant son retour au Viet-Nam" Sœur Marie Claude a été envoyée en France depuis 2019, elle étudie 
à Paris et parle français. Ce serait l'idéal si elle était affectée à Kontum. Nous avons rendez-vous avec Sœur Marie Claude à 
Portieux le 8 juin à 14 h 30. 

 
Filleuls 
Pendant l'année scolaire 2021-2022, nous avions 69 enfants pris en charge à Kontum dont 57 parrainés et 12 à la charge 
de l'association. 62 écoliers dont 8 à notre charge et 7 étudiants dont 4 à notre charge.  
Sur les 69 enfants pris en charge, 15 garçons et 54 filles. En juin nous avons appris que sur les 13 filleuls lycéens en classe 
12 (terminale), aucun n'a souhaité poursuivre plus loin ses études. 3 de ces enfants étaient à notre charge.  
Parmi les parrains des 10 autres, 2 ont arrêté leur participation à notre association, 3 ont repris un autre filleul et 5 sont 
devenus parrains collectifs de l'internat. Nous sommes retombés à 56 filleuls à la rentrée scolaire 2022.  
Nous avons eu tout récemment 3 nouveaux parrainages et un parrain contraint d'arrêter pour raisons de santé. Le filleul 
de ce dernier sera pris en charge par l'association. J'allais donc vous annoncer que nous avions actuellement 59 enfants 
pris en charge (4 étudiants dont 2 à notre charge et 55 écoliers dont 6 à notre charge), mais Sœur Marie Flore est allée à la 
rencontre de nos filleuls pour faire un bilan et nous annonce une douzaine d'arrêts d'études récents pour cause d'entrée 
dans la vie active et/ou mariage. J'attends plus de précisions pour prendre contact avec les parrains concernés.  
Plusieurs possibilités s'offrent à eux : nouveau filleul, parrainage collectif ou arrêt de parrainage. Cette année nous avons 3 
filleuls en classe 12 (terminale). Sœur Marie Flore pense que Sœur Anselme Marie a pu lui donner une liste incomplète ou 
ancienne. 

 
Internat 
La pleine capacité de notre internat est de 120 filles. Actuellement elles sont 105 de 8 à 22 ans avec à peu près un tiers 
d'élèves d'école primaire et deux tiers de collégiennes et lycéennes plus quelques filles poursuivant des études 
supérieures courtes à Kontum. 
Juste avant son départ Sœur Marie-Hervé avait organisé un voyage de fin d'année du 10 au 13 juillet pour les 47 
meilleures élèves de l'internat. Le but était d'élargir leurs horizons en découvrant la grande ville de Ho Chi Minh Ville, mais 
également de leur faire découvrir la mer et de s'amuser dans un parc d'attractions. Elle nous demandait 2 280 € pour 
financer ce voyage et nous avons voté OUI à l'unanimité. 
Le voyage à finalement coûté 140 € de plus que la prévision, mais les Sœurs se sont débrouillées pour combler ce 
dépassement. 
En fin d’AG, François vous montrera un diaporama des photos du voyage ainsi qu’une petite vidéo des vœux de joyeuses 
Pâques des internes. 
Les internes ont souffert pendant les différents confinements où les cours étaient dispensés à la TV ou sur internet. Sœur 
Marie Flore leur donne maintenant des cours de soutien en anglais et d'autres professeurs ont été embauchés pour des 
cours de soutien dans d'autres matières. 
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Parrainages collectifs 
Certains parrains ne souhaitent plus prendre un filleul nominatif, mais versent toujours le montant de leur parrainage. 13 
parrains participent actuellement à ce parrainage collectif qui nous aide à financer l'internat. Ces parrainages collectifs 
couvrent les frais de ~22 internes à raison de 54 € par trimestre et par fille. La différence trimestrielle de ~5000 € est 
couverte par les bénéfices de nos actions nems et Têt. 

 
Argent envoyé à Kontum 

Nous avons procédé à 3 virements : fin juin 2022 pour le troisième trimestre 2022, fin septembre 2022 pour le quatrième 
trimestre 2022 et fin décembre 2022 pour le premier trimestre 2023. Monique vous donnera les montants. 
Fin mars 2023 pour le deuxième trimestre 2023, nous avons mis en suspens ce virement car la Responsable Provinciale 
suggérait que l'argent soit viré sur le compte de la Province en raison du problème de début de sénilité de Sœur Anselme-
Marie qui ne pourrait peut-être plus aller retirer l'argent à la banque. 
Nous n'avons pas souhaité ajouter un intermédiaire entre notre compte et le compte à Kontum surtout que le compte 
provincial est à Ho Chi Minh Ville situé à 550 km de Kontum, soit plus de 11 heures de route. La solution a été trouvée 
Sœur Anselme-Marie a fait une procuration à Sœur Dominique et la semaine prochaine nous pourrons faire le virement du 
deuxième trimestre 2023. 
Comme partout les prix augmentent au Vietnam. Le repas à l'internat est passé de 6000 dongs à 8000 dongs (soit de 24 à 
32 centimes) ce qui est une hausse de 33 %. 32 centimes le repas ça semble peu mais c'est le poste le plus important dans 
notre budget et l'augmentation pour nous est d’environ 1350€ par trimestre (105 filles à raison de 2 repas par jour, 28 
jours par mois ça fait 17 640 repas par trimestre).Les serviettes hygiéniques ont augmenté de 20 % et les médicaments de 
15 % ce qui représente une augmentation d’environ 50 € par trimestre. 
Nous avons financé un achat d'ordinateur et la réparation d'autres vieux ordinateurs pour la somme de 1 200 €. 

 
Dons reçus et dons accordés 
Nous avons reçu 1 000 € à la suite de la dissolution de Festi'Plaine. 
Nous n’avons pas reçu de subvention municipale ayant trop d'argent sur notre livret, ce que nous comprenons tout à fait. 
A la suggestion d'une de nos membres, nous avons décidé de faire un don de 1 000 € à une association venant en aide à 
l'Ukraine. Renseignements pris sur différentes associations, nous avons décidé de faire ce don à l'association alsacienne 
« Les Enfants de Tchernobyl ». 
Nous avons augmenté cette année notre don au Restos du Cœur de Raon l’Etape, passant de 200 à 300 €. 
Nous avons été sollicités par des filles d'une association d'étudiants en médecine de Besançon SOUNVI. Elles auraient 
aimé aller dans notre internat de Kontum faire de la prévention menstruelle et bucco-dentaire. Avec l'âge de Sœur A-M et 
l'absence de Sœur Anna nous avons dû décliner cette proposition pourtant intéressante. Je leur ai donné les coordonnées 
de deux autres organismes plus importants – « Poussières de Vie » et l'ASSORV.  
Elles ont eu un premier contact prometteur avec les deux, mais quand elles ont sollicité un rendez-vous téléphonique pour 
approfondir le projet elles n'ont plus eu de nouvelles, ni de l'un ni de l'autre.  
Elles ont finalement conclu avec « les Sœurs Aimantes de la Croix » et iront dans 5 orphelinats. Chaque étudiante paie son 
billet d'avion, mais elles ont sur place des frais d'hébergement et de nourriture mais aussi de fournitures pour leurs 
animations dans les orphelinats. Nous avons décidé de leur accorder une aide de 1 000 €. Nous verrons par la suite la 
possibilité d'une autre petite aide si leur budget n'est pas complètement bouclé. 

 
Voyage à Kontum 
Cela a toujours été une fierté pour nous de dire que chaque membre de l'association participant à un voyage à Kontum 
payait son voyage en entier de sa poche. La seule exception a été en 2019, quand nous sommes partis sans savoir où 
étaient les Sœurs à la suite de leur déménagement imposé par l'évêque qui voulait récupérer leurs locaux pour faire un 
séminaire. Monique, notre trésorière, a beaucoup réfléchi à ce sujet et a suggéré une aide de 1 000 € par personne pour 
deux responsables du bureau pour un voyage biannuel.  
Les membres présents ont approuvé, ajoutant qu'il faudrait peut-être voir le montant à la hausse en fonction des frais 
réels.  Il est clair que cette aide ne pourrait correspondre qu'au vol et aux jours de séjour à Kontum. La partie touristique 
du voyage serait à la charge des participants. J'étais un peu mal à l'aise avec la proposition de Monique étant donné notre 
fierté depuis 20 ans à payer nous-mêmes notre voyage, mais tout le monde n'a pas les moyens de le faire. Je me suis 
renseignée auprès de l’association « Les Enfants de Tchernobyl » et chez eux le voyage des responsables est payé selon un 
barème kilométrique et les nuits d'hébergement d'après un forfait, toute prolongation de séjour à but touristique étant à 
la charge du participant. On aimerait faire un voyage à Kontum cette année certainement en octobre/novembre mais sans 
avoir pour l'instant de projet fixe. Si on peut y être en novembre, Sœur Marie Flore nous invitera à ses vœux perpétuels.  
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Je sens bien cette Sœur Marie Flore et si elle reste à Kontum ce sera formidable. Malheureusement nous ne maitrisons 
rien, c'est la sœur supérieure provinciale qui décide des affectations. J'ai appris récemment que Sœur Marie Hervé, la 
prédécesseure de Sœur Marie Flore était postulante ou novice et devait passer dans différentes structures avant d'arriver 
à l'étape des vœux finaux. C'est pour ça qu'elle n'a passé que deux ans à Kontum. 
 

Notre journée détente a eu lieu le 4 septembre où 14 de nos membres se sont amusés comme toujours chez François et 
Micheline. 
 

La campagne de nems a eu lieu du 22 au 25 novembre. Nous avons confectionné et vendu 5360 nems à 10€ le paquet de 
10. Monique vous en dira plus lors de son intervention. 
 

La Fête du Têt s'est déroulée en 2023 pour la première fois depuis 2020 et ceci le vendredi 11 février. Nous avons accueilli 
206 adultes plus un enfant. C'est moins que d'habitude mais pour un résultat tout à fait satisfaisant. Nous avons eu pas 
mal de nouveaux convives qui ont apprécié l'orchestre, l'ambiance, le repas et même le discours. Monique vous donnera 
le bilan financier. 
 

Valorisation du bénévolat  
Il s'agit de temps, de trajets et d'achats effectués à notre charge pour les besoins de l'association. 
Les chiffres qui suivent sont uniquement pour les 4 membres du bureau : 

     Heures   Kilomètres  Euros 
Carole AGNÈS                209,25   813   27,54 
Monique THIERY   130   1100   0 
François ACCILI   45,75   0   0 
Maria MOYA        27,00   116   0  
TOTAL              412 heures  2029 kilomètres 27,54€ 
 
PROJETS 
Courriers des filleuls : Sœur Anselme-Marie avait l'habitude de traduire les courriers des filleuls aux parrains et vice versa, 
mais elle est trop mal en point pour continuer de le faire. Il y a plus d'un an j'avais proposé qu'elle m'envoie les courriers 
en vietnamien pour traduction ici par nos sympathisantes vietnamiennes Hoa et/ou Tien. Marie Flore vient enfin de 
m'envoyer ces courriers en vietnamien, mais il va falloir un peu de temps pour les faire traduire et les faire suivre à leur 
parrain. 
 
Bourses d’études : 
Nous avons toujours ce projet de bourses d'études pour élèves exceptionnels mais devons attendre notre prochain voyage 
pour explorer les possibilités. Nous pensions proposer des bourses d'études de 3000 € par an à 4 élèves exceptionnels.  
 
La durée moyenne d'études est de 4 ans ce qui fait un budget global de 12 000 € pour 1 bourse, 48 000 € pour les 4. Nos 
économies vont prendre un sérieux coup avec un tel projet. Il faut vraiment qu'il y ait une grande motivation des étudiants 
en question, pas qu'ils arrêtent au bout de 6 mois pour se marier et / ou aider leurs parents. On espère que Caroline, une 
jeune française mariée avec un bahnar et vivant dans un village ethnique, pourra nous aider. Ce jeune couple a ouvert un 
café et des chambres d'hôtes dans leur village. 
Un monsieur m'a contacté après avoir lu un article de presse parlant de ce projet. Il proposait de me mettre en contact 
avec la femme de son collègue qui a une école de langues à Hanoi et qui a des contacts pour envoyer des jeunes étudier 
aux Etats Unis. J'ai décliné car je pense qu'il vaut mieux que ces jeunes restent étudier dans leur pays. 
 

L'AVENIR 
En 2024 l'association aura 22 ans et j'aurai été présidente pendant 10 de ces années. Je ne souhaite pas continuer à ce 
poste. Je trouve qu'une présidence doit être tournante pour insuffler une nouvelle dynamique et de nouvelles idées. A 
part une surprise de dernière minute, il n y a pas de candidats. Beaucoup d'associations se plaignent du manque de 
bénévoles, ce n'est pas notre cas. Nous avons beaucoup de bénévoles, certains sont adhérents et actifs toute l'année. 
D'autres sont bénévoles occasionnels lors de notre campagne de nems et de la Fête du Têt. Mais peu sont ceux qui veulent 
prendre des responsabilités au bureau. 
Sans candidat à la présidence, il faudrait organiser l'année prochaine une AG extraordinaire pour modifier nos statuts car 
une association peut fonctionner en collégiale sans président mais le mode d'organisation doit être décrit dans les statuts 
et il faut énumérer les organes dotés d'un réel pouvoir de décision et définir leur fonctionnement. 
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Si Sœur Marie Claude n'est pas affectée à Kontum, le problème de la langue va se poser, les nouvelles sœurs plus jeunes 
parlent anglais, pas français. De toute façon je souhaiterais rester au bureau après 2024 pourquoi pas comme 
coordinatrice avec les sœurs de Kontum. Un jour de folie passagère j'ai même proposé de reprendre la trésorerie car 
Monique souhaite lever le pied. 
Monique souhaite lever le pied également en ce qui concerne l'organisation de la Fête du Têt. Je ne vois pas qui pourrait 
prendre la relève de tout ce qu'elle fait - achats à Strasbourg et à Raon de denrées alimentaires et de boissons, stockage 
de ces denrées chez elle, recherche d'annonceurs pour les sets de table, recherche de lots de tombola, collage d'affiches 
et organisation des bénévoles. Elle a accepté de continuer comme moi jusqu'à l'AG 2024 donc la Fête du Tet 2024 est 
sauve, mais il faut voir comment on peut s'organiser pour pouvoir continuer après. 
 

L'éternel sujet d'un LIEU DE STOCKAGE. On occupe actuellement le sous sol de la maison de Monique qui souhaite lever le 
pied. Elle ne va pas nous expulser du jour au lendemain, j'espère, mais nous sommes toujours à la recherche d'un autre 
petit local. Nous avons eu connaissance d'un local de 15m2 mais à 60€ par mois, 720€ par an. Même si on a de l'argent en 
compte, ça nous embêterait de le dépenser ainsi. Cette somme représente l'équivalent de 2 250 repas pour nos internes à 
Kontum. 
 

Les membres présents félicitent la Présidente pour son rapport, qui est adopté à l’unanimité. 
 

2. RAPPORT FINANCIER par Monique THIERY, Trésorière  
Madame la Présidente cède la parole à Monique THIERY pour la présentation de ce point.  
 

Détail des comptes au 31.03.2023 

Motif Débit Motif Crédit 

Virement à Kontum 26 392.00 € Parrainages  21 606.00 € 

Affranchissement 232.50 € Dons particuliers 1 825.00 € 

Frais de bureau 163.61 € Don Festiplaine 1 000.00 € 

Frais de banque 21.00 € Don laboratoire Synphonat 167.86 € 

Frais de fonctionnement 392.14 € Don Mme Mercier Ostéopathe 21.80 € 

Assurances 204.31 € Cotisations 85.00 € 

Campagne de Nems - Denrées 1 360.42 € Bénéfice Nems 4 124.08 € 

Fête du TET – Denrées et achats  
Divers (Orchestre 1150 € ; GUSO 
430.56 € ; SACEM 478.33 ; Sets de 
table 84.00 €) 

6 648.73 €   Bénéfice Fête du TET 6 892.00 € 

Achat de 3 boites stockage 40.85 €   

Achat divers 
(Pharmacie; couronne décès…) 

349.55 €   

Renouvellement boite postale 118.80 €   

Don Les Enfants de Tchernobyl 1 000.00 €   

 

Détail des comptes 2022/2023 - Du 11 /03/2022 au 11/03/2023 
 DEBIT CREDIT 

11 Mars 2022 578.80 998.00 

Avril 2022 200.00 2 462.00 

Mai 2022 9 980.00 4 293.00 

Juin 2022 1 648.70 2 973.00 

Juillet 2022 9.00 1 628.00 

Août 2022 857.15 2 025.39 

Septembre 2022 9 262.65 5 950.00 

Octobre 2022 245.16 1 868.00 

Novembre 2022 813.45 4 826.16 

Décembre 2022 8 321.29 4 540.00 

Janvier 2023 1 676.08 3 976.00 

Février 2023 7 409.20 13 832.00 

11 Mars 2023 374.30 690.00 

 41 375.78 50 061.55 

COMPTE DE RESULTAT 2022/2023                                                                                                      *8 685.77 

Compte courant au 31.03.2323 :  13 343.49 € - Livret au 31.03.2023 :  50 329.36 € 

 
Les comptes présentés par la Trésorière sont approuvés. 
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3. BILAN DU SITE INTERNET par François ACCILI, chargé de communication  

Madame la Présidente cède la parole à François ACCILI pour la présentation de ce point.  
 

Il est rappelé que le site internet (www.lesenfantsdekontum.fr) est maintenu par Carole AGNÈS (textes, photos, vidéos) et 
François ACCILI (mise en page et technique). Cependant, tous les membres peuvent intervenir.  
Désormais, les dons et parrainages peuvent être réalisés directement sur le site par carte bancaire ; les frais étant pris en 
charge par l’association.  
 

Les Principaux changements effectués depuis l’Assemblée Générale de 2022 sur le site internet 

• 4 articles ont été rédigés et relayés sur la page Facebook de l’association (page "actualités").  

 

 
 

Rappel : Possibilité d’effectuer des dons et des montants de parrainage directement par cartes bancaires – à noter : les 
transactions sont sans frais pour les internautes. Les liens vers ce système sont sur la page d’accueil et sur la page "nous 
rejoindre".  

 

http://www.lesenfantsdekontum.fr/
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Répartition des internautes par zones géographiques:

 

Comment les internautes arrivent sur le site :

recherche organique

recherche directe

réseaux sociaux

 
 
Classement des pages les plus visitées : 
 

 
 

4. RENOUVELLEMENT DU BUREAU  
A la demande de Madame la Présidente, Maria MOYA, qui a pris le poste de secrétaire de l’association en cours d'année, 
se présente aux membres présents. 
Les personnes présentes se réjouissent de cette nomination. 
 

 
5. INTERVENTION DES OFFICIELS   

Jean Marie LALANDRE remercie l’association pour son chaleureux accueil, son sérieux et son ouverture aux autres.  
Il estime qu’aider des personnes en difficulté c’est normal lorsqu’il s’agit de voisins, de membres de la famille mais aider 
des personnes que l’on ne connait pas, participe à devenir citoyen du monde ! Il parraine lui-même 2 enfants.  
L’objectif des EDK est le développement de l’éducation pour des enfants qui n’y ont pas forcément accès. L’action de EDK 
doit les rendre plus libres et leur donner une sorte de permis de construire leur avenir.   
S’agissant du projet de voyage à Kontum évoqué par Carole AGNES, il estime qu’il ne s’agit pas d’un voyage d’agrément et 
que la prise en charge des frais de voyage par EDK ne lui paraitrait pas anormale.  
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Maria PIERRAT transmet les excuses de M. le Maire de Raon l’Etape pour son absence et remercie l’association pour son 
accueil.  
Elle apprécie tout particulièrement EDK, une association extraordinaire qui touche les enfants et félicite son bureau pour 
sa gestion exemplaire.  
Elle ne manquera pas de défendre l’association lors de la réunion relative à l’attribution des subventions aux associations 
de la ville.  
 
Marie Hélène BENOIT se réjouit de participer à l’AG de l’association, pendant laquelle de nombreuses informations sont 
transmises aux membres présents et où le travail se fait dans la bonne humeur.  
Elle termine son propos en soulignant que c’est bien l’instruction qui permet de lutter contre  l’obscurantisme et qu’il est 
important de donner un minimum d’instruction aux enfants des ethnies défavorisées.   
 
Gina FILOGONIO félicite les membres d’EDK pour le travail accompli et le temps donné par chacun pour apporter de la joie 
à ces enfants, qui sont l’avenir. Elle espère que tous les enfants parrainés seront plus heureux dans leurs vies. 

 
*** 

A l’issue des interventions des officiels, François ACCILI projette le film réalisé lors du voyage de fin d’année en 
juillet dernier ainsi que la vidéo des vœux de Pâques des internes.  
 
Aucun autre point n’étant inscrit à l’ordre du jour, Madame la Présidente remercie les personnes présentes et 
clos l’assemblée générale à  11 h 15. 
 
Les personnes présentes se retrouvent autour d’un pot amical préparé par l’association.  
 
A Raon l’Etape, le 15 avril 2023 
 

La Présidente,                                                                             La Secrétaire,  
Carole AGNES                                                                              Maria MOYA 

 
 
 
 
 


